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讀誦《地藏經》受益的體會 

楊芳居士講 

2013年 8月 11日於溫哥華金佛聖寺 

 

各位法師、各位佛友： 

我是楊芳，今天是 2013年 8月 11日，很感激法師讓我有這個機

會跟大家分享一下我和地藏菩薩結緣的過程。 

後學學佛的時間很短，如果中間有些說得不太如法的地方，請大

家原諒，是這樣子。 

後學真的開始接觸佛法，大概是 5年之前，因工作的原因，一個

人被調到了外地，將家人留在了維多利亞。這個時候我就發現突

然多出很多時間來，第一個想法，就是想能夠借這個機會，念一

下《地藏經》。 

在這以前，我沒有認真地讀過《地藏經》，我一開始讀就對經的

每一字每一句都認真讀；然後呢，我幾乎是所有的業餘的時間都

在讀誦《地藏經》。那時候在周日全天把自己鎖在屋子裡，就從

早誦經誦到晚。 

很快，我的兩個小朋友就到渥太華，但是我先生因為工作的原因

還留在維多利亞。那麼我發現時間不多了，這個時候我就停止了
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讀《地藏經》，轉讀一些比較短小的經咒。但是地藏菩薩說的話，

就印到我心裡，刻下很深的印象。平時活動我就一直儘量按地藏

菩薩的話來要求自己。 

當我發現我喂小 baby的時候，我馬上就想到《地藏經》裡的話，

就說：有新產者，七日之內，讀誦本經，或者為他誦地藏菩薩聖

號一萬遍，那麼新生兒就安樂易養。 

那麼我的想法是：我誦經妄念很多、雜念很多，效果不那麼好；

但是多念一點，彌補一下。那麼我又撿起了《地藏經》，但是我

念的時候時常心裡還是有妄念的。因為剛開始我的小朋友一個是

四歲，一個是兩歲。如果照媽媽的觀點來看，這已經是非常滿意

的，沒有什麼可以挑剔的地方。那麼我心裡在想：既然我很相信

地藏王菩薩的話，我想難道還會有個更好的小朋友可以生得出來

嗎？ 

現在就有三件小事給大家分享一下，我覺得地藏王菩薩說的話真

是真實不虛的。你有所求，你的願望就會得到滿足。 

第一件事是當時我快生小朋友的時候，就回到了維多利亞，和家

人在一起。當時是我先生和我，父母都不在。就是我們兩個人還

有三個小朋友。也有朋友答應我，就說會過來幫助我照顧。但是

我們兩個人，我和我先生都有不太喜歡麻煩其他人的這種個性。

我當時就覺得如果小孩生下來的時候，能夠不麻煩朋友就不麻煩
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朋友。 

結果當時是晚上幾點鐘記不太清楚，但是可能是晚上兩點到四點

之間的時間吧，我就和先生開車去醫院，我一路都在念地藏王菩

薩的聖號。到了醫院之後，我就很清楚地感覺到地藏王菩薩就在

窗戶外面，在病房的外面。然後從我到醫院到我生下來的時候，

最多就 5分鐘的時間。我就在那躺著，醫生就過來，醫生還沒有

到。然後我就躺著實在沒有事情做，就叫我先生回去了。等到他

回家的時候，我們的另外兩個小孩子還在睡覺。就是整個過程是

想像不到的順利。你沒有任何需要朋友或者幫忙的地方，就是很

順利很順利的小朋友就生下來了。 

第二件事是現在第三個小朋友有四歲了，那麼他跟他的哥哥姐姐

比起來，他的性格方面、智力方面可能不會有很大的差別。但是

性格要好很多。就是屬於那種特別容易放下，就是他對他喜歡的

東西很容易放下，很願意和別人分享。不管什麼事情，順不順他

的意都能夠很坦然地接受那種。比如說週末，平時他不想去，我

說「不行啊一定要去」。他就會很高興的去了。那麼今天這個地

方要去，他也會很高高興興地去。現在我不能做這個，要換一些

別的事情做，他也會很高高興興的。這種很隨和的性格就是他哥

哥姐姐、或者同齡的小孩子中是很少見的。不管是玩具還是喜歡

的東西都可以隨時放下。他很願意幫助任何需要他幫助的人。就

這麼小他願意幫助他哥哥姐姐做事情，幫外公外婆、幫爸爸媽媽
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他都很願意。當然也有調皮的時候，他追著他哥哥姐姐追著打他

啦。 

最後一件事情就是三個小朋友的區別，有很大的區別就是他們的

皮膚。這個在我沒有學佛之前我也沒有意識到，後來無意中看到

有一個佛友說如果是吃了太多毒物的話，小孩子的皮膚就不太

好。那麼我在生我老大的時候呢，我也不學佛，幾乎天天到時候

就吃，吃了很多活海鮮什麼的；老二呢，就收斂了很多；到老三

的時候，忌口就忌得比較厲害了。那麼結果就是老大有嚴重的濕

疹，在他六個月的時候，整個臉上全部遍佈了濕疹，整個半邊臉

都是的。到現在都沒有完全好。老二的皮膚，就是在有些部位，

有一點點濕疹。老三的皮膚，是我們家族裡面皮膚最好的，就是

那種很柔軟、很光滑、一點瑕疵都沒有的皮膚。所以我想，這也

是跟佛力加持有關吧。我非常感激地藏王菩薩給我帶來這麼好的

一個小朋友在家裡，那我很放心啊！ 

最後我感恩各位朋友！感恩法師！感恩地藏菩薩! 

感恩阿彌陀佛！ 

 

 


